



Internacional de la Educación
América Latina
IEAL

Reporte de Coyuntura

21 de enero de 2022

Argentina

Covid-19 Casos: 7,318,305

Covid-19 Muertes: 118,420

"Discriminadora y clasista": distintos sectores repudiaron los dichos de Acuña sobre deserción escolar

Después de que la ministra de Educación de la Ciudad de Buenos Aires, [Soledad Acuña](#), dijera que "es muy tarde para salir a buscar" a los [chicos que abandonaron la escuela durante la pandemia](#) porque "seguramente ya están [perdidos en el pasillo de una villa](#) o cayeron en el narcotráfico", distintos sectores gremiales y funcionarios salieron a repudiar sus declaraciones, a las cuales calificaron como "clasistas y discriminatorias".

"Refleja que el macrismo desprecia a la educación pública", consideró el secretario general de Suteba, [Roberto Baradel](#). Luego, añadió: "Se muestran tal cual son, desprecian a los sectores populares. No es tarde para ir a buscar a los chicos".

"Se llenan la boca hablando de educación solamente en clave de marketing político-electoral, pero hacen todo lo contrario cuando son parte de la gestión", sostuvo en declaraciones a Telam. En conversaciones con el

mismo medio, la titular del gremio docente UTE-Ctera, [Angélica Graciano](#), manifestó que la funcionaria del gabinete de la Ciudad "muestra realmente una discriminación de clase muy complicada".

Por su parte, el compañero de bancada de Santoro y secretario general de la CTA (Central de Trabajadores de la Argentina), [Hugo Yasky](#), también apuntó contra la ministra por sus declaraciones y aseveró que "mal que le pese, existen escuelas públicas y políticas" con las cuales se pueden "recuperar a los jóvenes". "Es un pensamiento que [construye desigualdad y violencia](#), que castiga a los pibes de los sectores populares", añadió.
<https://www.perfil.com/noticias/politica/repudio-de-gremios-docentes-a-soledad-acuna-por-sus-dichos-sobre-la-desercion-escolar.phtml>

Bolivia

Covid-19 Casos: 774,227

Covid-19 Muertes: 20,377

Navarro: "Iglesia coordinó con la ultraderecha de la región para perpetrar el golpe en 2019"

Los jefes de la Iglesia Católica coordinaron con la ultraderecha de la región, y del país, el golpe de Estado contra el gobierno constitucional de Evo Morales en octubre de 2019, afirmó ayer el exministro César Navarro. En entrevista con la Red Patria Nueva-Radio Illimani, explicó que la admisión del presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, quien sostuvo una reunión secreta con Jeanine Añez, confirma que la ruptura del orden constitucional, el golpe de Estado y la instauración del régimen de facto el 12 de noviembre de 2019 es el resultado de una estrecha coordinación entre los jefes de la Iglesia Católica, la derecha liderada por Carlos Mesa de Comunidad Ciudadana (CC), Luis Fernando Camacho de Creemos, Jorge Tuto Quiroga de Acción Democrática Nacionalista (ADN), Samuel Doria Medina de Unidad Nacional (UN) y gobiernos de ultraderecha de la región como Bolsonaro, Mauricio Macri de Argentina y Lenin Moreno de Ecuador, entre otros.

Señaló que, por una investigación desarrollada durante su exilio, evidenció que antes de las elecciones presidenciales del 20 de octubre de 2019, el entonces presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz Luis Fernando Camacho, en mayo de ese mismo año, se reunió con el canciller de Brasil Ernesto Araujo, y en Bogotá con el presidente de Colombia Iván Duque, ambos líderes de ultraderecha en el continente. "No son temas secretos porque la Cancillería de Brasil como la de Colombia publican en sus

portales esas reuniones con Luis Fernando Camacho, tanto con el Canciller de Brasil como con presidente de Colombia, Iván Duque", sostuvo.

<https://www.atb.com.bo/pol%C3%ADtica/navarro-iglesia-coordin%C3%B3-con-la-ultraderecha-de-la-regi%C3%B3n-para-perpetrar-el-golpe-en-2019>

Brasil

Covid-19 Casos: 23,211,894

Covid-19 Muertes: 621,517

Lula se emocionó hasta las lágrimas al contar por qué quiere volver a ser presidente de Brasil

Luis Inácio Lula da Silva se emocionó hasta las lágrimas al explicar por qué quiere volver a ser presidente de Brasil. El emotivo momento que protagonizó el líder del PT fue durante una entrevista en la que recordó sus orígenes humildes para luego afirmar que pretende volver a ser mandatario para "cambiar las cosas".

"Yo viví en un monoambiente con 13 personas, tengo conciencia de lo que está pasando el pueblo. Entonces, yo no puedo mentir", contó el expresidente brasileño en diálogo con medios independientes. "Yo no puedo ganar a los 76 años y decir: 'Miren, yo gané pero no podemos cambiar las cosas, disculpen pero tengo que atender al mercado, al sector financiero, necesito tener responsabilidad fiscal, mantener el techo de gastos'. ¿Y el techo de comida? ¿Y el techo de empleo? ¿Y el techo de salarios? ¿Y el techo de salud? ¿Quién se lo va a devolver a nuestro pueblo?", agregó.

Consciente de que el recuerdo de sus orígenes lo había hecho lagrimear, Lula enfatizó: "Este ciudadano que acaba de emocionarse y que quiere ser presidente, si lo es, es para cambiar las cosas".

Lula, al tope de las encuestas

Según un sondeo de PoderData, Lula ganaría hoy las elecciones presidenciales de Brasil por el 42 por ciento de los votos contra el actual jefe de Estado, Jair Bolsonaro, que sacaría el 28 por ciento. La encuesta fue publicada a última hora del jueves.

<https://www.pagina12.com.ar/396795-lula-se-emociono-hasta-las-lagrimas-al-contar-por-que-quiere>

Chile

Covid-19 Casos: 1,902,657

Covid-19 Muertes: 39,431

Gabriel Boric anunció su gabinete: 14 mujeres y 10 hombres y un promedio de edad de 49 años

El presidente electo de Chile, Gabriel Boric, anunció este viernes la nómina de personas que integrarán su gabinete ministerial a partir del 11 de marzo, cuando asuma como nuevo mandatario. Lo hizo en un acto que se llevó a cabo en el Museo de Historia Natural, al que concurrieron dirigentes de todos los partidos del bloque que lo llevó al gobierno, Apruebo Dignidad, independientes y de los partidos que estuvieron en la Concertación.

"Todas las personas esperan que seamos capaces de hacer de Chile un lugar más amable y humano para vivir, donde la dignidad se haga costumbre", dijo Boric en su discurso.

Un gabinete con más mujeres que hombres

El gabinete tiene 14 mujeres y 10 hombres y un promedio de edad de 49 años. "En el hecho de que (el gabinete) sea una mayoría de mujeres no estamos innovando (...) Quiero saludar a la Presidenta Bachelet que fue pionera en un gabinete paritario", señaló el mandatario electo.

Algunos nombres se destacan. Boric ratificó que el actual presidente del Banco Central Mario Marcel estará en Hacienda; los diputados Giorgio Jackson y Camila Vallejo en Segpres y vocería de gobierno, respectivamente; y la ex presidenta del Colegio Médico Izkia Siches en Interior. Siches es la primera mujer en liderar la cartera en la historia del país y el cargo es importante además por es el primero en la línea de sucesión presidencial (en Chile no hay vicepresidencia).

Boric también destacó que Marco Antonio Ávila será el primer profesor en ocupar el cargo de Ministro de Educación.

<https://www.pagina12.com.ar/396775-gabriel-boric-anuncio-su-gabinete-14-mujeres-y-10-hombres-y->

Colombia

Covid-19 Casos: 5,596,917

Covid-19 Muertes: 131,268

Colombia: la coalición de izquierda Pacto Histórico lanza campaña electoral

La coalición de izquierda [Pacto Histórico](#) lanzó su campaña para las próximas elecciones legislativas del 13 de marzo en Colombia. En el acto de campaña también participaron los precandidatos presidenciales del bloque integrado por partidos de izquierda, movimientos afrodescendientes y agrupaciones indígenas del país.

“Es la resistencia de un pueblo que en 2022 verá cristalizado el sueño del cambio” frente al uribismo, aseguró Gustavo Bolívar, quien encabeza la lista al Senado de Colombia. Los cinco precandidatos presidenciales de la coalición de izquierda también participaron en el acto. El próximo 13 de marzo se definirán los integrantes de la cámara de diputados y la de senadores, y el candidato presidencial del bloque de izquierda. El 29 de mayo los colombianos volverán a las urnas a elegir presidente en primera vuelta.

El exalcalde de Bogotá, [Gustavo Petro, precandidato presidencial por Colombia Humana](#) lidera las encuestas como favorito, aunque dentro del bloque deberá ganarle a la líder afrocolombiana y ganadora del Premio Medioambiental Goldman (el premio Nóbel en medioambiente), [Francia Márquez](#); la líder indígena del pueblo Wayú, Arelis Uriana; y el periodista y exgobernador de Nariño, Camilo Romero.

<https://www.pagina12.com.ar/396641-colombia-la-coalicion-de-izquierda-pacto-historico-lanza-cam>

Costa Rica

Covid-19 Casos: 625,952

Covid-19 Muertes: 7,425

Asesora de Estudios Sociales del MEP construyó polémico cuestionario socioeconómico de FARO desde 2017

La Asesora Nacional de Estudios Sociales, Ana Balbina Flores, afirmó a la Comisión de Ingreso y Gasto que construyó los cuestionarios de Factores Asociados que se aplicaron en noviembre del 2021.

Los diputados investigan los controversiales y extensos cuestionarios que el Ministerio de Educación Pública (MEP) aplicó en estudiantes de quinto

grado de primaria, con preguntas de datos sensibles relacionados con la condición socioeconómica de las personas menores de edad, sin previamente contar con el consentimiento de los padres de familia o encargados de los menores.

En una sesión con cuatro asesores nacionales de educación, Flores fue quien aclaró el origen de los cuestionarios, que fueron construidos tras “acuerdos del Consejo Superior de Educación”.

“Esas preguntas que se pusieron en el formulario de factores sociales del 2019, ¿cómo se elaboraron? Me quedó claro que las de FARO del 2021 eran una repetición de lo del 2019, solo que lo podaron, por llamarlo de alguna forma, y añadieron lo de la pandemia”, preguntó el diputado liberacionista Carlos Ricardo Benavides, este jueves.

<https://semanariouniversidad.com/pais/asesora-de-estudios-sociales-del-mep-construyo-polemico-cuestionario-socioeconomico-de-faro-desde-2017/>

Cuba

Covid-19 Casos: 1,008,616

Covid-19 Muertes: 8,348

El 87,5 % de la población cubana completó esquema de vacunación anti-COVID-19

Nueve millones 788 mil 341 personas cuentan ya en Cuba con el esquema completo anti-COVID-19, lo que representa el 87,5 por ciento (%) de la población cubana, informó hoy el Ministerio de Salud Pública (Minsap). Según la comunicación, publicada en el sitio web oficial del Minsap, al cierre del 19 de enero se acumulan en el país 33 millones 275 mil 888 dosis administradas con las vacunas cubanas Soberana 02, Soberana Plus y Abdala.

Hasta la fecha han recibido al menos una dosis 10 millones 539 mil 704 personas; de ellas ya tienen segunda dosis nueve millones 332 mil 350 personas y tercera ocho millones 996 mil 139 personas.

<http://www.acn.cu/salud/89842-el-87-5-de-la-poblacion-cubana-completo-esquema-de-vacunacion-anti-covid-19>

Ecuador

Covid-19 Casos: 629,507

Covid-19 Muertes: 34,232

17 cantones con mediano riesgo de contagio optaron por la virtualidad

Un total de 55 de 95 planteles educativos de Shushufindi y Sucumbíos, cantones amazónicos que están en semáforo verde por bajos contagios de covid-19, mantienen sus clases presenciales; el resto, virtuales. Esta medida fue por precaución y seguridad, han dicho sus autoridades. Según disposiciones del Ministerio de Educación, los planteles que tienen aprobado el Plan de Continuidad Educativa (PICE) pueden seguir con clases presenciales, aplicando las medidas sanitarias y el distanciamiento de 2,25 metros cuadrados por persona.

Asimismo, en lo posible deben mejorar la ventilación de las aulas, mantener abiertas las puertas y ventanas durante las clases, disponer de lavamanos con agua, jabón y gel desinfectante y establecer orden para salir a los recesos.

Los alumnos de la Escuela Rural Celiano Monge mantienen sus clases presenciales, mientras que al Colegio Técnico Shushufindi asisten a las aulas solo los de bachillerato; el resto estudia de forma virtual, desde sus hogares.

<https://www.elcomercio.com/actualidad/ecuador/cantones-mediano-riesgo-contagio-clases.html>

El Salvador

Covid-19 Casos: 123,577

Covid-19 Muertes: 3,840

Cura salvadoreño Rutilio Grande, defensor de los pobres, llega a los altares

El jesuita Rutilio Grande, recordado por su defensa a los pobres de El Salvador, será beatificado mañana, sábado, junto con el sacerdote italiano Cosme Spessotto y los laicos Nelson Lemus y Manuel Solórzano, todos asesinados por escuadrones de la muerte salvadoreños y ahora mártires de la iglesia Católica.

El papa Francisco aprobó en 2020 el decreto que reconoce el "martirio" del sacerdote Grande para ser proclamado beato, y en el que se estableció que fue asesinado por "odio a la fe".

La noticia de la fecha establecida por el Vaticano para la beatificación de Grande, Spessotto, Lemus y Solórzano llegó en agosto de 2021.

https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-beatificaci%C3%B3n_cura-salvadore%C3%B1o-rutilio-grande--defensor-de-los-pobres--llega-a-los-altares/47281926

Guatemala

Covid-19 Casos: 656,456

Covid-19 Muertes: 16,191

Guatemala continúa como uno de los países más rezagados del continente en vacunación con el 27% de su población inoculada

Cinco millones de personas han recibido dos dosis de la vacuna anticovid en Guatemala, es decir el 27% de la población del país, mientras que 1.6 millones de habitantes cuentan con al menos una dosis, según datos oficiales divulgados este jueves.

Con una población de alrededor de 18 millones de habitantes, las cifras de vacunación dejan a Guatemala como uno de los países más rezagados del continente americano en cuanto a inmunización completa (dos dosis) de su población, de acuerdo con recuentos oficiales.

[La última actualización del Ministerio de Salud](#) guatemalteco señala que se han suministrado casi 12.7 millones de dosis desde el inicio de la vacunación en febrero de 2021.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/guatemala-continua-como-uno-de-los-paises-mas-rezagados-del-continente-en-vacunacion-con-el-27-de-la-poblacion-inoculada-breaking/>

Honduras

Covid-19 Casos: 385,964

Covid-19 Muertes: 10,458

Se consumó la traición: Presidenta electa Xiomara Castro

Con una contundente frase se pronunció la presidenta electa Xiomara Castro de Zelaya, luego de la juramentación de Jorge Calix como presidente del Congreso Nacional, se consumó la traición.

Después del contundente comunicado que dio a conocer la noche del jueves la presidenta donde expresaba en donde auguraba una traición, este viernes a posteo que la misma se ha consumado.

Los 30 diputados de Libre calificaron a los otros 20 restantes de traidores en medio de un zafarrancho entre ellos mismos.

<https://proceso.hn/se-consumo-la-traicion-presidenta-electa-xiomara-castro/>

México

Covid-19 Casos: 4,384,758

Covid-19 Muertes: 301,789

Reportan casos de coronavirus en 500 escuelas de la CDMX

Al menos 500 escuelas de educación básica en la Ciudad de México reportan contagios de covid-19, y 88 centros escolares determinaron regresar a clases a distancia, informaron profesores.

Al presentar los resultados de una encuesta sobre el impacto de la cuarta ola de contagios en los planteles, Pedro Hernández Morales, director de la primaria Centauro del Norte y dirigente del magisterio disidente en la capital del país, destacó que 46 por ciento reportaron en promedio de uno a cinco alumnos contagiados; otro 24 por ciento, de seis a 10 casos, y 17 por ciento más notificaron más de 10 contagios confirmados en estudiantes, lo que ha generado una caída drástica de la asistencia a las clases presenciales.

Detalló que la encuesta, aplicada a 356 planteles entre el 14 y el 18 de enero pasados, también revela un elevado número de contagios entre el personal docente, pues 71 por ciento de los planteles dijo tener de uno a cinco casos confirmados; 18 por ciento, de seis a 10, y 7 por ciento indicó que hay más de 10 educadores contagiados.

Faltan medidas para frenar contagios

Agregó que 24 por ciento de las escuelas encuestadas regresaron a clases a distancia por determinación de sus comunidades escolares. Sin embargo, destacó que 35 por ciento de los centros escolares con casos confirmados “no han aplicado ninguna medida para frenar la cadena de contagios,

mientras únicamente 19 por ciento de los planteles suspendió la asistencia del grupo donde se detectó algún caso”.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/01/21/politica/reportan-casos-de-coronavirus-en-500-escuelas-de-la-cdmx/>

Nicaragua

Covid-19 Casos: 13,646

Covid-19 Muertes: 219

Panamá

Covid-19 Casos: 591,843

Covid-19 Muertes: 7,545

Meduca activa cursos de verano 2022 para reforzamiento académico

Del 24 de enero hasta el 11 de febrero iniciarán los cursos de verano 2022 del proyecto Conéctate con la Estrella, dirigidos a estudiantes de educación primaria y premedia. Estos serán transmitidos por radio y televisión a través de las pantallas del Sistema Estatal de Radio y Televisión (Sertv), Nacional FM (840) y por la Asamblea Nacional TV (ANTV) canal 40 señal abierta, canal 50 de Cable & Wireless y canal 96 de TIGO.

En la primera semana, del 24 al 28 de enero, en educación primaria en horario de 2:30 pm a 4:30 pm, se desarrollarán temas como: trazos y repaso de las letras; características de los objetos (color y tamaño); movimientos rítmicos y corporales (juegos y rondas, expresión corporal); Técnica grafo-plástica (modelado y dátilo de pintura); inglés; suma y resta; comprensión lectora (fábula); folclore (significado e historia de la palabra folclore); informática (Microsoft Teams); entre otros.

En la segunda semana de educación primaria, del 31 de enero al 4 de febrero, se incorporan temas como multiplicación y división; plataforma Ester; las fracciones; clasificación de las palabras según su acento; colores primarios y secundarios; diferentes formas de equilibrio.

En la tercera semana de educación primaria, a realizarse del 7 al 11 de febrero, los temas son: la oración (sujeto y predicado); formas geométricas; los polígonos; minecraft education; clasificación de las palabras según su acento; diferentes tipos de plantas, entre otros.

En educación premedia, del 24 al 28 de enero, en horario de 4:30 pm a 6:00 pm, los temas a desarrollar serán: ¿De dónde surge el álgebra? (Ayudinga); qué son las artes visuales; ¿y dónde está el sujeto?; concepto de cultura; Microsoft Teams; biodiversidad de la tierra; concepto de cultura, entre otros.

Entre el 31 de enero al 4 de febrero, en el mismo horario, se incorporan temas como plataforma Ester; pasos fundamentales del folclore (verso, décima y tamborito); introducción al color; el deterioro ambiental y sus formas, entre otros.

<https://ensegundos.com.pa/2022/01/20/meduca-activa-cursos-de-verano-2022-para-reforzamiento-academico/>

Paraguay

Covid-19 Casos: 509,795

Covid-19 Muertes: 16,866

MEC apunta a recuperar tiempo perdido con clases presenciales este año

La viceministra de Educación, Alcira Sosa, expresó a NPY que el año 2021 terminó con el 70% de los matriculados en la modalidad presencial y se está trabajando para poner en condiciones las escuelas para el retorno del 100%.

En ese sentido, señaló que en el año 2021 se dieron fluctuaciones por los casos de [Covid-19](#), pero que no se tuvo un contagio masivo y que se aplicaron los protocolos, como la modalidad online en el caso de positivos al Covid-19, en tanto que otros grupos que empezaron las clases de manera online terminaron retornando a las clases presenciales.

La viceministra manifestó que el foco de este año estará en lo pedagógico, para recuperar los dos años anteriores en los que se desarrolló solo el 60% del contenido de grados y cursos, como también ocurrió en otros países.

El [inicio de clases](#) está marcado para el 21 de febrero.

Asimismo dijo que se tendrá un fuerte acompañamiento de la tecnología para acompañar el aprendizaje de los estudiantes. Adelantó que también se están distribuyendo notebooks para docentes de unas 2.056 escuelas que cuentan del 1° al 6°.

<https://www.ultimahora.com/mec-apunta-recuperar-tiempo-perdido-clases-presenciales-este-ano-n2982702.html>

Perú

Covid-19 Casos: 2,668,224

Covid-19 Muertes: 203,645

Perú califica como “desastre ecológico” derrame de Repsol

Perú calificó el miércoles como “el peor desastre ecológico... en los últimos tiempos” a un derrame ocurrido el sábado en su capital costera —horas después de una erupción en Tonga— de miles de barriles de petróleo en una refinería frente al Pacífico administrada por la española Repsol. Repsol negó más tarde cualquier responsabilidad y dijo que el derrame ocurrió luego que, tras consultar a la Marina de Guerra, esta institución no brindó ninguna alerta de tsunami y que por ello, un buque continuó descargando petróleo a su refinería y que después un oleaje provocó el desastre.

El ministerio de Relaciones Exteriores de Perú dijo en su cuenta de Twitter que el derrame de 6.000 barriles en uno de los mares más ricos del mundo en biodiversidad también “ha ocasionado un grave perjuicio a cientos de familias de pescadores” y que Repsol “debe resarcir este daño de inmediato”.

<https://apnews.com/article/noticias-679deb58dbd19e177941cd1f37ecea16>

República Dominicana

Covid-19 Casos: 517,611

Covid-19 Muertes: 4,274

Ministro de Educación inaugura escuela y recorre centros educativos de Hermanas Mirabal

El ministro de educación afirmó este jueves en Villa Tapia que la transformación de la educación es un elevado propósito de la nación dominicana que unifica y motiva a la gran mayoría de los sectores de la sociedad.

Dijo que por eso se acercan cada vez más las mentes libres y las manos laboriosas de las familias dominicanas en defensa de la educación de sus

hijos.

Al dirigirse a estudiantes, maestros, padres y madres, directivos y personal administrativo del liceo científico Dr. Miguel Canela Lázaro, después de un recorrido por los diferentes cursos, talleres y áreas del centro educativo, el ministro de educación Roberto Fulcar felicitó a los actores directos e indirectos del liceo científico, del que dijo que constituye un motivo de orgullo e inspiración para el Ministerio de Educación y para todo el país. El ministro Roberto Fulcar recorrió los municipios de Villa Tapia, donde también visitó la escuela Hermanas Mirabal, Salcedo, donde dejó inaugurada la nueva Escuela de Educación Inicial y Primaria Rancho Arriba, y Tenares donde visitó las oficinas distritales del MINERD y el ayuntamiento municipal, donde el alcalde Narciso Enmanuel Escaño y el cuerpo de regidores lo declararon Visitante Distinguido.

<https://eldia.com.do/ministro-de-educacion-inaugura-escuela-y-recorre-centros-educativos-de-hermanas-mirabal/>

Uruguay

Covid-19 Casos: 531,452

Covid-19 Muertes: 6,253

Referéndum al rojo vivo

Cada vez queda menos para el referéndum que impulsa el Frente Amplio, Pit-Cnt y organizaciones sociales para anular 135 artículos de la ley de urgente consideración (LUC). El 27 de marzo es el día señalado pero con el correr de las semanas la campaña se «calienta».

En las últimas horas el Ministerio de Educación y Cultura (MEC) apartó de un edificio de la Asociación de Bancarios del Uruguay (AEBU) en Young, Río Negro, a uno de sus Centros Educativos de Capacitación y Producción (Cecap) por entender que se “viola la laicidad” al haber puesto una pancarta por el Sí a la anulación de los 135 artículos. Desde la coalición de gobierno se considera que se instaló una «campaña sucia» basada en «mentiras». Por su parte los impulsores del «Sí» denunciaron que en Rocha se usó una publicidad de un evento deportivo para promocionar el «No». Además cuestionaron el aviso publicitario invitando al «No», que señala a «comunistas, Mao y Stalin» como «genocidas».

En definitiva hay fuego cruzado entre los dos bandos. El presidente electo del Frente Amplio, Fernando Pereira, dijo que «el centro de nuestra campaña serán varios miles de militantes golpeando la puerta de todos los

hogares de los uruguayos con un material que explique el contenido de la LUC». Pereira subrayó que durante la recolección de las firmas necesarias para habilitar la instancia electoral, “todo el mundo decía que era inviable”, pero lo lograron por “una única cosa, la fuerza y el amor de los militantes”, por eso “ahí está el centro” de la campaña.

<https://www.carasycaretas.com.uy/referendum-al-rojo-vivo/>

Venezuela

Covid-19 Casos: 458,731

Covid-19 Muertes: 5,387

Pdtes. de Venezuela y Rusia sostienen conversación telefónica

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, sostuvo este jueves una conversación telefónica con su homólogo de la Federación de Rusia, Vladimir Putin, en la que expresaron buenos deseos para ambos pueblos y Gobiernos en este año.

De acuerdo con un comunicado de la Cancillería venezolana, ambos jefes de Estado hicieron balance de los avances en la cooperación multidimensional. En ese sentido, destacaron el incremento en 12 por ciento del intercambio comercial bilateral, así como la puesta en marcha de conectividad aérea entre las ciudades de Caracas y Moscú, además de otros avances en los temas económicos, de salud y militares, entre otros. El presidente ruso transmitió a su par venezolano su felicitación por el triunfo en las elecciones regionales y municipales del pasado 21 de noviembre de 2021, y la hizo extensiva a todo el pueblo venezolano.

<https://www.telesurtv.net/news/presidentes-venezuela-rusia-sostienen-conversacion-telefonica-20220120-0016.html>

The logo consists of the letters 'OL' stacked above 'PE' in a bold, teal, sans-serif font. The letters are contained within a white square that is set against a dark teal background.

Observatorio Latinoamericano de
Políticas Educativas

Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

2022 - Internacional de la Educación América Latina.

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a america.latina@ei-ie-al.org

www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org
